



Nita Carmona, la primera futbolista profesional en España, ya cuenta con una calle en Málaga

- Las placas con su nombre se pueden encontrar junto al cementerio de San Miguel, en el distrito Centro

Málaga, 23 de julio de 2025.- Nita Carmona, la que es considerada la primera futbolista profesional en España, ya cuenta con una calle en Málaga. Esta semana se han instalado las placas con su nombre en el entorno del cementerio de San Miguel, en el sector de Fuente Olletas (distrito Centro). El Área de Cultura del Ayuntamiento de Málaga informó el pasado 24 de agosto de 2023 la asignación de esta calle a Ana Carmona Ruiz (Málaga, 1908- 1940), que fue aprobada en la Comisión de Calles del 23 de febrero del mismo año.

En la ubicación escogida para la instalar la placa conmemorativa se ha tenido en cuenta el lugar donde nació, en las inmediaciones del barrio de Capuchinos. Según la investigación del periodista deportivo Jesús Hurtado, que se recogen en el libro '75 Años de Fútbol en Vélez', su padre era estibador en el Puerto de Málaga y Nita creció observando cómo los marinos ingleses jugaban al fútbol en las explanadas.

Disputó partidos en el Sporting Club de Málaga, que fue fundado por el padre salesiano Francisco Míguez. Posteriormente, fue a vivir con unos familiares a Vélez Málaga y allí jugó con el Vélez Club de Fútbol, donde la apodaron 'Veleta'. Nita Carmona se disfrazaba de hombre para poder jugar al fútbol y su posición era centrocampista.

Este no es el único reconocimiento que el Ayuntamiento ha realizado a esta deportista de principios del siglo XX ya que, por ejemplo, su figura se ha estudiado en uno de los talleres del Área de Juventud denominado "Formarte", en el que se abordó la figura de Nita Carmona, así como temas relacionados con la Cultura local y los derechos de la mujer. Este taller de audio teatro fue impartido en la Caja Blanca a finales del año 2020.

1/1